
Madame, Monsieur,

En ce début d’année 2023, permettez-moi tout d’abord de vous présenter mes meilleurs 
vœux. Que cette nouvelle année réalise tous vos souhaits et vous apporte, à vous et vos 
proches, beaucoup de bonheur.

Malgré le contexte international et les crises que nous connaissons, l’année 2023 sera 
une belle année pour Auvergne-Rhône-Alpes, j’en suis convaincue. Ce sera en tous les 
cas une année de grands événements qui vont faire rayonner notre territoire.

Premier grand temps fort de l’année : les Championnats du monde de ski à Courchevel 
et Méribel cet hiver du 6 au 19 février. C’est tout simplement le plus grand événement 
dans le monde du ski après les JO. Ils ne se sont tenus que trois fois en France. 1000 

heures de retransmission, 500 millions de téléspectateurs et 20 000 spectateurs par jour vont conforter, encore un peu 
plus, le leadership de notre région en tant que destination mondiale de montagne l’hiver !

Place ensuite, au printemps, aux « Global Games » qui se tiendront à Vichy du 4 au 10 juin. Il s’agit de la plus grande 
compétition mondiale de sport adapté, pour laquelle la Région s’est fortement impliquée pour changer les regards sur 
le handicap. Plus de 1000 sportifs de haut niveau de 80 pays sont attendus pour l’occasion.

Puis ce sera le grand rendez-vous festif et populaire de l’été : le Tour de France cycliste du 1er au 23 juillet. Et cette 
année, ce sera le « Tour d’Auvergne-Rhône-Alpes » avec pas moins de 10 étapes sur le territoire régional. Diffusé dans 
près de 200 pays, le Tour est aujourd’hui le 3ème événement sportif le plus regardé, derrière les JO et la Coupe du 
monde de football. Là encore, ce sera une formidable promotion pour nos territoires avec des retombées économiques 
importantes pour l’hôtellerie-restauration.

Enfin, à l’automne, nous accueillerons la Coupe du monde de rugby du 8 septembre au 28 octobre. L’équipe de France 
viendra, entre autres, jouer chez nous, et nous aurons les camps de base des équipes de la Nouvelle-Zélande à Lyon, de 
l’Australie à Saint-Etienne, de l’Italie à Bourgoin-Jallieu et de la Namibie à Aix-les-Bains. Auvergne-Rhône-Alpes sera une 
nouvelle fois au cœur de la fête.

Vous le voyez, nous avons de grands moments à vivre et à partager ensemble en Auvergne-Rhône-Alpes en 2023 !

Sylviane NOEL
Conseillère régionale de la Haute-Savoie

« Des émotions à vivre et à partager ensemble »

LA RÉGION AGIT AVEC 
LAURENT WAUQUIEZ
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SUIVEZ-NOUS POUR NE RIEN MANQUER !

CONTACT :
Groupe Les Républicains, Divers Droite, Société Civile 
et apparentés
101 Cours Charlemagne
CS 20033 – 69269 Lyon cedex 02
Mail : groupe.lrdvdsc@auvergnerhonealpes.fr
Site internet : www.lesrepublicainsauvergnerhonealpes.fr
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CRISE ÉNERGÉTIQUE : 
LA RÉGION DÉBLOQUE PLUS 

DE 25 MILLIONS D’EUROS 
POUR AIDER NOS ENTREPRISES

Face aux absences de l’Etat, incapable de mettre en place un 
bouclier tarifaire à la hauteur pour protéger nos entreprises, 
Laurent Wauquiez a décidé d’agir et d’accompagner nos 
entreprises pour les aider à faire face à la crise.
L’industrie en Auvergne-Rhône-Alpes fait vivre plus de 
500  000 personnes, c’est un pilier de notre économie qu’il 
est indispensable de soutenir. Un plan d’aide régional de 25 
millions d’euros a été voté en décembre pour accompagner 
nos entreprises, et une enveloppe de 10 millions d’euros a 
été débloquée pour le secteur de l’hôtellerie-restauration 
particulièrement impacté par cette crise sans précédent. 
Il s’agit désormais de sauver nos entreprises, nos emplois, 
notre économie, et de faire de cette crise énergétique 
une opportunité pour notre industrie, afin d’accélérer la 
décarbonation de ses activités pour qu’elle devienne le moins 
possible consommatrice d’énergie. Comme lors de la crise 
sanitaire, la Région se mobilise et agit !

LA RÉGION PROPOSE UN « PACK SÉCURITÉ ÉCOLES » 
POUR SÉCURISER LES ÉCOLES DE NOS COMMUNES

A la Région, nous avons fait de la sécurité une priorité de notre action. Depuis 
2016, nous accompagnons toutes les communes qui souhaitent agir contre 
l’insécurité en finançant le déploiement de caméras de vidéoprotection, la 
construction de centres de supervision urbains ou encore des équipements 
pour les policiers municipaux. Aujourd’hui, nous avons décidé d’aller plus 
loin et d’étendre notre action auprès des communes avec le « Pack sécurité 
écoles » pour protéger nos écoles primaires et maternelles (vidéoprotection, 
bornes anti-véhicules-béliers, alarmes, dispositifs anti-intrusion, etc.). 
Chaque commune pourra bénéficier d’une aide dédiée jusqu’à 65 000 € 
par an. Au même titre que nos lycées, nos écoles doivent être des sanctuaires 
de la République.

La Région n’a jamais autant investi pour ses 
lycées depuis que Laurent Wauquiez préside 
notre Région. Début 2016, près de 20 % de nos 
établissements étaient jugés en mauvais ou très 
mauvais état avec des inégalités territoriales 
frappantes et préjudiciables pour l’avenir 
de nos enfants. A cet héritage des majorités 
socialistes et écologistes, Laurent Wauquiez a 
répondu par un Plan Marshall d’envergure, qui 
fait qu’aujourd’hui, plus aucun lycée de notre 
région n’est en mauvaise état. 
La Région a investi plus de 1,5 milliard d’euros 
entre 2016 et 2021 pour offrir les meilleures 
conditions d’étude et de réussite à nos élèves 
partout sur le territoire régional. Pour la période 
2022-2030, ce sont plus de 3 milliards d’euros 
qui vont être investis pour nos lycées, publics 
comme privés, pour poursuivre le travail de 
modernisation et de rénovation engagé.

PLAN MARSHALL 
2022-2030 :

LA RÉGION VA INVESTIR 
3 MILLIARDS D’EUROS 

POUR NOS LYCÉES !
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 ZOOM SUR... LE BUDGET REGIONAL 2023

ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE / 15 & 16 DÉCEMBRE 2022

Ce niveau d’investissement inédit n’est possible que parce 
que nous sommes la Région la mieux gérée de France. 
Grâce à notre bonne gestion et à nos économies, nous 
pouvons dégager des marges 
de manœuvres et investir pour 
soutenir notre économie et 
préserver nos emplois, pour 
protéger la qualité de vie de nos 
habitants, pour accompagner la 
transition énergétique, et faire 
d’Auvergne-Rhône-Alpes la 
Région où il fait bon vivre. 

Parmi les budgets en hausse 
pour 2023, soulignons :
�  Les transports : +190 M€ pour 

moderniser le parc de matériel 
roulant et sécuriser nos gares ;

�  L’aménagement du territoire  : 
+139 M€ pour contribuer au 
rééquilibrage territorial et 
aider les communes dans la 
lutte contre l’insécurité ;

�  L’enseignement : +138 M€ 
pour financer la nouvelle 
stratégie patrimoniale des 
lycées et accélérer l’amélioration de la performance 
énergétique de leur patrimoine ;

�  L’action économique : +61 M€ pour agir pour la 
souveraineté industrielle et pour soutenir l’ensemble des 
secteurs d’activité, en particulier l’agriculture ;

�  L’écologie positive : +26 M€ pour accompagner la 
transition énergétique.

1,4 MILLIARD D’EUROS 
D’INVESTISSEMENT, DU JAMAIS VU !

Dans le contexte que nous connaissons, avec une 
crise énergétique sans précédent, une envolée 
des prix jamais vue, de nouvelles baisses des 

dotations de l’Etat et un 
désengagement de plus 
en plus prégnant, nous 
aurions pu tomber dans 
la facilité en ayant recours 
massivement à l’emprunt, 
aux augmentations 
d’impôts et des taxes, 
comme à Grenoble ou à 
Lyon. 
Au lieu de cela, et 
comme toujours avec 
Laurent Wauquiez, pas 
de résignation, pas de 
fatalisme, mais de l’action, 
de la détermination et du 
courage : aucune hausse 
des impôts, aucune 
hausse de taxes !
Et nous continuerons 
de préserver le pouvoir 
d’achat des familles 
avec une taxation sur les 

carburants la plus faible de France, une nouvelle 
baisse de la taxe sur les cartes grises, la poursuite 
de la gratuité des livres scolaires pour nos enfants, 
ou encore l’aide de 200 € au permis de conduire 
pour nos jeunes.

PAS DE HAUSSES DES IMPÔTS 
NI DES TAXES !

AUVERGNE-RHÔNE-ALPES UNE NOUVELLE FOIS RECONNUE 
COMME LA RÉGION LA MIEUX GÉRÉE DE FRANCE !

Alors que les indicateurs financiers de l’Etat se dégradent, ceux de la Région sont encore 
salués par l’agence de notation Standard & Poor’s : « La Région bénéficie d’une très forte 
gouvernance et gestion financières » , « Nous considérons de manière positive sa gestion 
active et diversifiée de la dette » , « La Région continue de bénéficier d’une planification 
financière solide à travers une prospective réaliste ».
Dans un communiqué en date du 9 décembre dernier, l’agence a confirmé la notation « AA » 
de la Région, soit la notation maximum compte-tenu du plafonnement par la note de l’Etat.
Au-delà de l’indicateur, cela confirme que sans dette supplémentaire, sans avoir recours à 
la fiscalité, en gérant drastiquement les charges de fonctionnement, il est possible d’investir 
massivement au profit de nos habitants et de l’ensemble de nos territoires.



 À VOS CÔTÉS AU QUOTIDIEN

J’étais aux côtés du Président Laurent Wauquiez début 
décembre lors de la soirée qui a rassemblé 350 industriels de 
Haute-Savoie pour le lancement de l’antenne départementale 
de l’Agence Économique Auvergne Rhône-Alpes Entreprises. 
Une structure essentielle au service des forces vives de notre 
territoire.

LA RÉGION AUX CÔTÉS DES INDUSTRIELS DE 
HAUTE-SAVOIE !

J’ai eu le plaisir de représenter Laurent Wauquiez lors de la 
remise de l’Ordre National du Mérite, au grade de Chevalier 
à M. Nicolas Rubin, Président des Maires de la Haute-Savoie 
et Maire de Châtel. Une distinction amplement méritée au 
regard de son engagement important dans la vie publique 
depuis plusieurs années, à travers différentes fonctions, 
toujours exercées avec passion !

LA RÉGION FIÈRE DE SES ÉLUS !

Avec mon collègue Christophe Fournier, nous nous sommes 
rendus à l’entreprise de décolletage Henri Bourgeaux 
située à Ayze. L’occasion d’aborder les nombreux sujets de 
préoccupation de notre industrie actuellement (hausse des 
coûts de l’énergie, mutations technologiques) mais également 
de constater le dynamisme de cette PME qui a bénéficié 
de l’aide de la Région pour se développer et conquérir de 
nouveaux marchés dans la sous-traitance aéronautique.

A L’ÉCOUTE DE NOS ENTREPRISES !

Avec le Président Laurent Wauquiez, nous avons passé deux 
jour aux côtés des forces vives haut-savoyardes à l’occasion 
de la visite du nouveau siège de la Fédération Française de 
Ski – FFS et avons pu participer à de nombreuses rencontres 
avec les acteurs économiques de notre territoire.

UNE RÉGION AU SERVICE DU DYNAMISME DE 
NOTRE DÉPARTEMENT !

Mi-décembre, nous avons adopté le budget 2023 de la 
Région. Parce que nous sommes la Région la mieux gérée 
de France, nous pouvons investir massivement sur nos 
territoires, sans augmenter ni les taxes ni les impôts, et sans 
creuser davantage la dette ! Jamais la Région n’a autant 
investi pour le quotidien des Auvergnats et des Rhônalpins. 
En 2023, 1,4 milliard d’euros seront investis pour préparer 
l’avenir et accompagner les projets de nos territoires.

LA RÉGION ENGAGE DE NOMBREUX 
DISPOSITIFS EN FAVEUR DES ACTEURS DE 

NOTRE TERRITOIRE

En ce début d’année, les communes ont renoué avec la 
tradition d’organiser leur cérémonie de vœux  ! L’occasion 
pour les Maires de dresser le bilan de ces premières 
d’années d’exercice et de lister à leurs habitants les grands 
projets à venir. J’ai ainsi pu représenter le Président lors de 
plusieurs de ces cérémonies notamment à Cluses, assurant 
les élus du soutien financier de la Région pour leurs futurs 
investissements.

CÉRÉMONIE DE VŒUX À CLUSES


